

Elections municipales 2026

Améliorer l'accès aux soins



Action n°2

**Encourager la venue d'étudiants
stagiaires sur le territoire**

 **Encourager la venue d'étudiants stagiaires sur le territoire**

Quel est le problème ?

Le nombre de territoires sous-dotés en médecins augmente, certes en raison de la pénurie de médecins, mais également du fait **d'une répartition inégale sur le territoire des médecins déjà en exercice, accentuée par ceux qui s'installent**. D'où la nécessité de contribuer à une meilleure répartition de l'installation des futurs médecins.

Les leviers de mise en oeuvre pour les élus



 **La répartition des étudiants et donc des futurs médecins sur le territoire** est l'un des leviers permettant de lutter contre les déserts médicaux. En effet, selon une étude de l'INSEE (2024), en 2019, 50 % des médecins généralistes formés pendant les années 2000 exercent en 2019 à moins de 85 km de leur commune de naissance et 50 % à moins de 43 km de leur université d'internat.

 Pour cela, il est nécessaire de former des **médecins maîtres de stages universitaires** (MSU) et de réunir les conditions d'accueil pour attirer les étudiants en internat.



Encourager la venue d'étudiants stagiaires sur le territoire



Exemples de mise en oeuvre

En zone rurale

La **communauté de communes de la Veyle** (Ain) a financé ou cofinancé plusieurs maisons de santé pluridisciplinaires (MSP) avec des bureaux réservés à l'accueil d'internes, afin de favoriser la candidature et l'agrément de médecins généralistes du secteur comme Maîtres de stages universitaires (MSU).

La **ville de Guéret**, dans la Creuse, a mis à disposition gratuite des appartements communaux pour des internes en médecine, ainsi qu'un accompagnement logistique : plusieurs médecins généralistes ont ensuite demandé l'agrément pour devenir MSU.

En villes moyennes

Dans le cadre d'un partenariat entre l'ARS de Bourgogne Franche Comté et la faculté de Dijon, la **agglomération de Nevers** (Nièvre) s'est impliquée pour obtenir des postes de stages ambulatoires dans les cabinets de ville. La collectivité a apporté un soutien logistique (logement, transports) pour déclencher les premières candidatures à l'agrément MSU.

En intercommunalités

La **communauté urbaine du Grand Poitiers** a mis en place un guichet unique "accueil des internes" (logement, mobilité, activités culturelles) qui sécurise l'arrivée des étudiants en stage. Les médecins généralistes locaux ont témoigné qu'un tel accompagnement facilitait leur décision de devenir MSU.

A propos de France Assos Santé

L'Union nationale des associations agréées d'usagers du système de santé (UNAASS) dite France Assos Santé a été créée en mars 2017 dans la continuité d'une mobilisation de plus de 20 ans pour construire une représentation des usagers interassociative. Organisation de référence pour défendre les intérêts des patients et des usagers du système de santé, sa mission est inscrite dans le Code de la santé publique (loi du 26 janvier 2016). Forte d'un maillage territorial de 18 délégations régionales (URAASS), elle regroupe près de 100 associations nationales et plusieurs centaines d'associations régionales qui agissent pour la défense des droits des malades, l'accès aux soins pour tous et la qualité du système de santé. Elle forme les 6 000 représentants des usagers qui siègent dans les instances hospitalières, de santé publique ou d'assurance maladie. Elle prend une part active dans le débat public et porte des propositions concrètes auprès des acteurs institutionnels et politiques pour améliorer le système de santé.



[Défendre vos droits](#)

[Vous représenter](#)

[Agir sur les lois](#)